



Alejandro Soria Varas. La fusión de ambas escuelas da origen a la Escuela E-70 "República de Yugoslavia", trasladándose a Pedro Prado 1890, actual Avenida Salvador Allende el año 1981, siendo el señor Guillermo Araya Rojas, su primer director. En el año 1985, asume don Carlos Quezada López, como director de la escuela E-70, y permaneció en este cargo por 15 años ininterrumpidos. La escuela E-70 llegó a tener una matrícula de 1.600 estudiantes, con una dotación de 60 profesores. El reconocido escritor y poeta iquiqueño, además de profesor de Educación General Básica, Alberto Carrizo Olivares, fue parte del cuerpo docente y jefe de la Unidad Técnico Pedagógica, durante muchos años. La Escuela E-70, República de Yugoslavia, por la desaparición de dicho estado, pasa a llamarse Colegio Yugoslavo y finalmente se convierte en "Colegio República de Croacia" el 23 de octubre del 2001.

Feliz aniversario colegio República de Croacia de Iquique

En una emotiva ceremonia realizada en el patio central del Colegio Croacia de Iquique, se celebró el 53° aniversario del histórico establecimiento educacional municipal, presidido por su director, el destacado profesor de Historia y Geografía y Educación Cívica, don Jorge Aracena Cerda y por las máximas autoridades de Cornudesi, Víctor Guerrero Cossio, Secretario General, en representación del alcalde Mauricio Soria Macchiavello, quien además envió un cariñoso saludo en un video y por las redes sociales de la IMI. También estuvieron presentes el Director de Educación de la Corporación Municipal, el profesor Miguel Daponte, la concejala y profesora Gladys Matus Olivares y como invitado especial, el nuevo Cónsul Honorario de Croacia, el iquiqueño e historiador señor

Hrvoj Ostojic Peric, quien destacó que era su primera actividad oficial que compartía en la región y que era un honor fuera en el Colegio Croacia. Con invocaciones religiosas y saludos en Aymara de los apoderados y alumnos, el colegio presentó números artísticos a cargo de los docentes del establecimiento, terminando con el himno de Iquique y el cumpleaños feliz, coreado por todos los presentes, resguardados con todas las medidas de seguridad y sanitarias correspondientes. El director, Jorge Aracena Cerda destacó en su discurso, el origen de la escuela: "Nuestro histórico colegio se fue creando en el creciente Iquique de los años sesenta, entre las quintas y pequeñas

chacras que abastecían el mercado local, ubicadas en lo que hoy es el Terminal Agropecuario y más abajo, el aeropuerto que veía llegar aviones por arriba de la ciudad, el único en Chile que tenía un semáforo para detener a los vehículos y dar la pasada a los "pájaros de acero", como decían nuestros abuelos. Mientras tanto, Iquique crecía producto de la migración de las familias que tuvieron que abandonar las salitreras de la pampa, como Victoria y otras más, debido a la crisis salitrera, principalmente por la invención del salitre sintético en Alemania. Muchas de estas personas se instalaron en improvisados campamentos, en terrenos municipales que iba loteando el

fueron dando vida a las hoy populosas poblaciones Caupolicán, O'Higgins, Mosquitos, Nueva Victoria y la ex Soria, que abarcaba desde las actuales calles Diego Portales hasta Tadeo Haenke. Fue en medio de población Nueva Victoria, donde se fundó la primera Escuela N° 52, el 8 de septiembre de 1968. Contaba con 4 salas y una matrícula de 120 alumnos. Iquique en los años ochenta comienza a crecer a pasos agigantados; la escuela 52 no daba abasto para recibir esa inmensa población escolar, por tal razón se fusiona con la escuela 59, que se ubicaba en la calle ex - Pedro Prado con Céspedes y González, hoy Colegio CEIA

